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COMITE DEPARTEMENTAL DE GOLF DE MAINE ET LOIRE 

 
 

Compte-rendu de la réunion du 
Conseil d’administration du mardi 20 septembre 2022 

 
 
 
Présent(e)s : Marcelle DENY, Hubert DENY, Laurent FRANÇOIS, Thanouxay 
KHAMDARANIKORN, Rodolphe LAMI, Blaise LOCHARD, Isabelle MARTY, Jacques MARTY, 
Christian SIMONET. 

Absent(e)s excusé(e)s : Cécile AINAULT, Patrice BOURGAULT, Brigitte FOURRIER, 
Guillaume LE SOLLIEC. 

Invité : Gérard LEPELTIER 

 
Ordre du jour : 

- Point sur la saison en cours 
- Préparation et lancement de la saison d’hiver 
- Planification des calendriers des différentes épreuves 
- Décision d’aide apportée à un jeune du département 
- Décision de programmation d’un ProFAM en 2023 
- Programmation du championnat départemental 

Isabelle MARTY, Présidente, ouvre la séance à 19h30 et propose de définir les actions 
immédiates pour 2023. 

 

 GOLF FÉMININ 

Point sur la dernière compétition à Baugé organisée par Cécile  et Isabelle : 92 joueuses, 13 
joueuses à 54 et meilleur index 9,3. Bon rythme de jeu malgré le nombre et la formule 
scramble à 4. 

Gérard évoque la bonne participation des joueuses de Cholet (15) issues du jeudi des 
dames et de la CAEF. 

Cécile a proposé 2 dates juin et septembre cette année, Isabelle pense qu’il serait 
préférable, compte tenu de l’activité des golfs sur ces mois, de prévoir avril ou mai et 
octobre, plutôt le mardi. 

Isabelle propose de rappeler, par écrit, le concept et le fonctionnement de cette 
compétition amicale pour éviter des demandes trop spécifiques. 
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Laurent pose la question : comment limiter le nombre des joueuses si la demande continue 
d’augmenter ? 

La réflexion devra prendre en compte que chacune s’inscrit dans son club et garder les 
index 54, le but de ces journées étant d’amener les joueuses débutantes aux compétitions. 

 

 PROFAM 

Le CD a décidé que le ProFAM serait organisé tous les 2 ans. Isabelle demande aux membres 
la confirmation pour 2023. 

Elle rappelle qu’il y a eu des demandes de Pros. 

Accord pour 2023 à l’unanimité. La date est fixée au mardi 3 octobre 2023. 

Tour de table pour définir le lieu, la 1ère a eu lieu à Avrillé et la 2ème à Angers. 

A la demande de Gérard sur la communication, Isabelle rappelle les supports et précise que 
c’est le CD qui organise, l’Association propose des bénévoles. 

Blaise évoque les prix de location de terrain qui varient (Avrillé plus cher qu’à Angers) et 
précise que le CD s’appuie sur les tarifs fédéraux. 

Pour Cholet Isabelle propose à Gérard de voir si possibilité d’une équipe d’organisation. Il 
informe que la gestion complète des compétitions génère beaucoup de travail des 
bénévoles. 

Blaise préconise qu’il est préférable de choisir une équipe et un lieu sûrs. 

La question du lieu et de l’équipe d’organisation va être également posée à Baugé. 

Réflexion sur le lieu et décision rapide à prendre 

 

 GOLF ENTREPRISE 

Laurent : 3 manches se sont déroulées avec une moyenne de 60 joueurs, Le Mans 24h, 
Sargé et Cholet. La prochaine manche se déroule à St-Sylvain d’Anjou le 1er octobre. 

La coupe départementale à Baugé le 17 septembre a réuni 60 joueurs, en 2021, 40. 

Journées « promotion » : la 1ère bien, la 2ème moins bien, cependant les 2 formules de jeu, 
individuel stableford ou scramble à 4, plaisent beaucoup. 

La journée porte ouverte organisée le 10 septembre dans différents golfs par la Ligue n’a 
pas fonctionné. Cette journée avait pour but de toucher de nouvelles entreprises et de 
renforcer les équipes. 

Laurent et Rodolphe vont en débriefer avec Thierry LEROY fin octobre. Il se pourrait qu’une 
autre journée soit organisée au niveau national. 

Laurent précise qu’il serait intéressant de pouvoir s’appuyer sur les fichiers des golfs. 
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 CRITERIUM DÉPARTEMENTAL 

Christian : le critérium fonctionne bien, samedi dernier rencontre à Cholet, la prochaine à 
Saumur et la finale aura lieu le 22 octobre. 

Formule 2021 renouvelée, déjeuner avec remise des  prix « symbolique ». Lors de la finale, 
le vin sera offert par le CD et l’apéritif par Angers. En 2023 finale prévue à Cholet. 

Christian souligne le comportement exemplaire de Segré qui a intégré le critérium en 2022. 

Isabelle rappelle l’historique du Critérium, inspiré de la CAEF en termes de représentation 
de son club. 

Laurent s’informe sur le pourcentage de participation des jeunes. Elle reste faible malgré 
les 5 points d’attribués. 

Isabelle demande à Christian de présenter son calendrier dès que possible. 

Christian attend le calendrier du golf entreprise communiqué par Thierry LEROY en février. 

Laurent précise que les golfs commerciaux déterminent le calendrier du golf entreprise. 

Blaise propose à Christian de faire un pré-planning à envoyer aux golfs. 

Laurent rappelle que ce sont les mêmes joueurs que le golf entreprise donc si mêmes dates 
cela posera un problème. 

Isabelle pense que ce sont les Associations sportives qui devraient relayer l’info, à leur 
suggérer pour une meilleure communication. 

Christian envoie chaque fin d’année un tableau aux dirigeants des clubs qui ne répondent 
qu’en février. 

Discussion sur les prévisions de calendrier. 

 

 CHAMPIONNAT DÉPARTEMENTAL 

Le championnat départemental aura lieu les 1er et 2 avril 2023 au golf d’Anjou. 

 

 JEUNES 

1/ La compétition Volvo (sponsor Julien MACOUIN) se déroule sur 5 manches, prévoir la 
1ère en novembre. La Commission jeunes doit se réunir. 

2/ Blaise a monté le dossier de demande de subvention de 1500 € en ciblant les jeunes. 
Bonne nouvelle, accordée mais à justifier. 

Propositions pour utiliser ce montant : 

- Golf scolaire : circonscription Baugé, Durtal, Doué la Fontaine et Saumur. 31 Classes 
pour 19 écoles, donc environ 20 enseignants à initier (Bertrand MORVILLERS). Les 
enseignants font leur planning et le CD fournit le matériel. 
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Si matériel à acheter, cela peut rentrer dans le budget. 

Isabelle : la politique de la Fédération est d’investir sur les retombées à moyen et long 
terme. 

Beaucoup de barrières : coût, image, problématiques des déplacements… 

 

Compétitions organisées par la Ligue 

 Le dimanche 2 octobre à l’Ile d’Or, Guillaume présente une équipe qui représente 
le CD 49 aux Inter-Comité U11. 

 Trophée du jeune golfeur U10, les 5 et 6 novembre à Avrillé. 

 

- Isabelle soumet d’encadrer un jeune qui a des projets de très haut niveau. 

Blaise explique pourquoi ce jeune, Louis, U14, index 3,6 a quitté le golf d’Avrillé pour 
intégrer Angers. Il bénéficiera d’être entraîné par 2 Pros : Hugues VANIER pour la partie 
technique et Thomas BREGEON, préparateur physique des équipes de France. 

Gérard évoque le jeune Marius de Cholet U14 index 4,3 et demande quelles réponses 
donner à d’autres jeunes sur le choix d’aider un joueur. 

Isabelle : 2 niveaux de choix, jeunes entre 0 et 5 qui ne désirent pas en faire leur métier, 
jeune entre 0 et 5 qui a un projet professionnel. 

Isabelle pose la question : est-ce que le CD décide d’aider Louis et Marius ? 

Blaise demande qu’ils respectent un cahier des charges. 

Isabelle propose de définir les objectifs du joueur avec les pros et rappelle que Louis a été 
détecté par la Ligue. 

Laurent : Est-ce que l’aide sera sur plusieurs années ? 

Jacques : L’aide peut être remise en cause chaque année. 

Blaise aimerait que le CD aide Louis notamment sur le mental et pour répondre à Laurent 
propose d’attendre que les Pros donnent un cahier des charges afin qu’il atteigne 
l’excellence. 

 

Aide aux joueurs 

A Angers, une charte a été définie en fonction de leurs résultats en grands prix. Prise en 
charge si top 5 des frais de déplacement, si 5 grands prix réduction des cotisations. Cela 
concernait 1 ou 2 joueurs, cette année plus de joueurs dans différentes catégories. 

Rodolphe informe des avantages à Avrillé. 
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Thanouxay regrette le manque d’accompagnement de la Ligue au cours d’un championnat 
de France. 

Isabelle répond que la vocation de la Ligue est d’aller chercher des jeunes avant U12. Louis 
est 3,6 d’index, Marius 4,3. 

Blaise : Si aide pour Louis, cela fera d’autres émules et c’est bien le rôle du CD. C’est une 
idée de réflexion et voir comment soutenir ces projets. Le CD pourrait prendre en charge 
des séances de coaching mental. 

Gérard attire l'attention sur ce sujet, ce ne sont que des enfants de 13 ans. 

Laurent : qu’est-ce que le CD attend en termes de résultats ? 

Isabelle : ce n’est pas au CD de fixer des objectifs et demande quelle enveloppe à prévoir 
pour un ou plusieurs enfants ? 

Jacques rappelle que le but du CD est d’aider les jeunes et le haut niveau. 

 

Isabelle demande aux Membres présents : 

Sur le principe êtes-vous d’accord pour aider un ou plusieurs enfants ? 

La Ligue peut aider le CD dans la réalisation d’un cahier des charges. 

Les membres sont d’accord sur le principe. 

 

 INTERCLUBS DÉPARTEMENTAUX 

Isabelle rappelle les changements qui ont eu lieu en 2021. 

Jacques indique que le règlement sera finalisé suivant le nombre d’équipes inscrites 
(clôture le 25 septembre). 

Dates des interclubs (Poules) : 13 et 20 novembre 2022, 4 et 11 décembre 2022, 15 janvier 
2023. 

 

Isabelle remercie les Membres du CD et clôture la séance à 23 heures. 

 
 
La Secrétaire La Présidente 
Marcelle DENY Isabelle MARTY 


